

rodea y que mejor conocemos. Yo he conocido el esplendor del Parque Natural de Las Tablas, cuando alcanzaba los 32 kilómetros de longitud y casi dos de ancho, con los "mares espléndidos" de Las Tablas (pues así se les ha llamado siempre a los espacios despejados del Parque) con sus islas, la biofauna múltiple y su influencia sobre todo el campo daimieleño, con sus siete lagunillas, que eran vasos comunicantes con el nivel del Guadiana. Ahora no existe el Guadiana, el carrizo va invadiendo el ámbito y lo ocupará todo. No hay lagunas, el agua del subsuelo está a 50 metros y ésto será un desierto muy pronto. La Mancha, era una llanura, más bien seca, pero ocupada por encinares y pinares. En los humedales, reinaba el olmo. Pues ahora, del aprecio por los bosques, se ha pasado al odio al árbol, a nuestro creador de oxígeno.

Precisando, que es gerundio: Se arrancó el olmedo del Cementerio: ahora hay otros olmos en esa carretera, abandonados a la sequía, que los reduce a enanos. Se arrancaron también los de la acera de la Cooperativa, el olmo del "Portazgo", los de la Estación, el árbol "gordo" de la Albuera, las encinas "de La Señora" de Zacatena y Casa Blanca (y éste era de los árboles más prodigiosos por su volumen), ahora parece que "les va a tocar" a los pinos de la Plaza; los que había en el paseo de San Pedro, para que se pudiera tomar el sol en verano, se arrancaron al igual que los cipreses azules de la Plaza de La Paz, para "adelantar en cinco se-



La remodelación del Parque de El Carmen, ha sido una obra muy discutida entre los daimieleños

gundos" la visión de la salida de Jesús Nazareno". El olmo más leñoso que nos queda, el de la subida a San Isidro, está muy amenazado, pues se va a construir en el espacio que sombrea, etc., etc.

Se ha gastado dinero de la Comunidad Económica Europea, en transformar el parque de El Carmen, y hoy es en un lugar que invita a la desolación. He visto una foto con un gran rintero de troncos cortados, como resulta de la "mejora" que comento; se arrancaron tres del paseo de El Carmen, para paliar una tontá del barrio de la Igualdad; y el último ejemplar, lo depara el asesinato de

ese olmo, valiente y tenaz que afloraba en la acera hacia el Cementerio. Este año, había retoñado hermoso y decidido, con brotes de un metro y muchas ramillas. Pues está muerto hasta la última hoja, a ras de suelo. Y allí no pisan los viandantes, porque sería incómodo, ni circulan los vehículos.

Y el árbol, es un ser que responde con lógica a cada situación, pero aquí, la ruina es total y eso no es natural. Pues felicidades a quien sea y también al concejal de Jardines, que ha colaborado con su dejar hacer. Yo creía que se debía proteger lo poco que nos va quedando, pero ya vemos...

# MESON MANCHEGO

Especialidad en cocina manchega y café  
C/. Manzanares, 87 \* Telf. 85 41 04 \* 13250 DAIMIEL



**CONSTRUCCIONES**

**RAMON GONZALEZ  
DEL CAMPO**

- Gerente -

Telf. 926 855 425 y 609 17 13 12  
Fax: 926 855 476

C/. Parque Nacional Taburiente, s/n.  
13250 DAIMIEL  
(Ciudad Real)